

Zeitschrift: L'Hôtâ
Herausgeber: Association de sauvegarde du patrimoine rural jurassien
Band: - (1996)

Artikel: Les croix du Jura
Autor: Imhoff, Gaston / Imhoff, André
Kapitel: Mervelier
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1064680>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

MERVELIER

Les renseignements ci-dessous ont été extraits d'une étude faite par M. François Fleury, sur l'ensemble des croix du village, au nombre de dix-neuf, intitulée «Les Croix sur le territoire de la commune de Mervelier». Ce travail très intéressant date de Noël 1993.

Croix sur la Roche du Tchételat – Elle est en pin gras et peinte en blanc. D'une hauteur de 12 mètres, elle a une section de 30 x 25 cm. Le Conseil de paroisse a pris la décision d'ériger cette croix monumentale à la suite d'une mission des années 1950. Ce fut une entreprise hasardeuse que de la transporter à ce sommet qui domine le village d'environ 300 mètres. C'est M. Joseph Kottelat-Schluep qui a pris le risque de l'opération avec son attelage. Le chemin... c'était un dévaloir pierreux d'au moins 15% de pente, qui se terminait sur une quinzaine de mètres par une pente beaucoup plus raide d'environ 30 à 40%! C'est là qu'était le parcours le plus difficile et le plus dangereux. Néanmoins, tout s'est bien passé. Les cloches de l'église ont sonné lorsque la croix a été montée et les participants ont arrosé l'événement comme il se doit. (Aujourd'hui, un tracteur transporterait cette croix sur place sans problème, par le nouveau chemin forestier construit depuis lors.)

Croix sous la Saint-Jean – Elle est en pierre (ou ciment) et était primitivement placée au bord de l'ancien chemin qui conduisait à Montsevelier et que nos gens empruntaient pour se rendre à l'église de cette localité avant la construction de

notre première église en 1771. Déplacée à la fin des années 1940, elle domine toute la vallée.

Croix de la Combe des Aas – En pierre

ou en ciment. Elle a été érigée probablement après la guerre de 14-18, après la construction de la route de La Scheulte par les sapeurs.



Croix du Tchételat.